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СОБЫТИЕ
Дома обновляются
В Челябинской области продолжается капитальный

ремонт многоквартирных домов: на сегодняшний день
работы завершены почти на 2,5 тысячах домов.

В настоящее время полностью завершены работы по ка�
питальному ремонту в 13 муниципальных образованиях из
30, участвующих в программе федерального фонда содей�
ствия реформированию ЖКХ. Среди лидеров – Копейск,
Усть�Катав, Южноуральск, Верхнеуральский и Красноар�
мейский районы. В целом отремонтировано 2480 много�
квартирных домов, из них 2019 приняты специальной ко�
миссией, состоящей не только из представителей государ�
ственной жилищной инспекции, но и самих жильцов, соб�
ственников квартир.

Согласно первоначальной заявке Челябинской области,
в 2009 году планировалось отремонтировать 2 321 дом. Од�
нако, благодаря проведению экспертизы сметы ремонтных
работ, удалось сэкономить 406 млн. рублей. Сэкономлен�
ные средства были также направлены на проведение кап�
ремонтов. Таким образом, в общей сложности количество
домов, участвующих в программе, увеличилось до 2 653.

Проведение капремонтов позволяет решить и важную
социальную задачу – обеспечить работой строительные и
подрядные организации. В этом году в работах участвуют
480 строительных компаний. На ремонтных работах занято
4 300 человек, что в полтора раза больше, чем в прошлом
году.

Строительным компаниям предстоит освоить в этом
году рекордное количество средств – 3 млрд. 46 млн. руб�
лей. Из них 2,6 млрд. рублей – средства фонда содействия
реформированию ЖКХ, 212 млн. рублей – областного бюд�
жета, 52 млн. рублей – местных бюджетов, 152 млн. рублей
– ТСЖ и собственников помещений.

Ещё 14 фронтовиков�
новосёлов

По решению Президента России Дмитрия Медве$
дева к 65$летию Великой Победы все ветераны, нуж$
дающиеся в улучшении жилищных условий, должны
воспользоваться государственной субсидией и пере$
ехать в комфортные дома и квартиры. На минувшей
неделе новоселье отметили ещё 14 ветеранов Вели$
кой Отечественной войны. Всего с мая жилищный воп$
рос решили 187 фронтовиков.

Среди счастливых новосёлов 87�летний Пётр Иванович
Крестовский из Нязепетровского района. Фронтовик рань�
ше проживал в неблагоустроенном частном доме в посёл�
ке, отдалённом от райцентра. На средства федеральной
субсидии он приобрёл благоустроенную двухкомнатную
квартиру в Нязепетровске и уже обживается в ней с супру�
гой Валентиной Степановной. Новоселье на прошлой не�
деле отметил и 83�летний Григорий Евстигнеевич Василен�
ко из Октябрьского района. Он также смог приобрести по
федеральной программе благоустроенную двухкомнатную
квартиру в райцентре. До этого ветеран с супругой Авгус�
той Николаевной долгое время проживали в районном об�
щежитии.

Всего в улучшении жилищных условий в Челябинской об�
ласти нуждалось 350 фронтовиков. На сегодняшний день
квартирный вопрос уже решили 187 почётных земляка. В
настоящее время квартиры и дома подбирают ещё 64 ве�
терана войны. Помощь в оформлении документов и выбо�
ре жилья фронтовикам оказывают родственники и соци�
альные работники. При заключении сделки купли�продажи
все средства напрямую перечисляют продавцу. Жилищная
программа реализована в 17 муниципалитетах области.

В Челябинской области ход реализации жилищной про�
граммы стоит на личном контроле у главы региона. Губер�
натор Пётр Сумин поручил всем ведомствам и службам ре�
гиона оказать содействие фронтовикам в оформлении до�
кументов.

Социальные
приоритеты

Губернатор Пётр Сумин принял решение о выплате
единовременного пособия ко Дню инвалида и тринад$
цатой зарплаты всем бюджетникам в конце года.

В течение ноября, в преддверии Дня инвалида, который
отмечается 2 декабря, 240,5 тысяч жителей области с огра�
ниченными возможностями здоровья получат по 500 рублей.
Такая традиция существует в области уже третий год. Для
этого из областного бюджета будет выделено 122 млн. руб�
лей. Больше всего инвалидов проживает в Челябинске – 75
тысяч человек – поэтому в областной центр будет перечис�
лено свыше 38 млн. рублей.

В декабре по решению губернатора все работники бюд�
жетной сферы, а их в области насчитывается 255 тысяч че�
ловек, получат так называемую тринадцатую заработную
плату. Она выплачивается в области с 2003 года. Её размер
в этом году составит, как и в прошлом, 2 тысячи рублей. На
эти цели из областного бюджета потребуется свыше 520
млн. рублей. Из них более 120 млн. рублей будет перечис�
лено бюджетникам Челябинска.

Как отметил губернатор, октябрь по объёму налоговых
поступлений в областной бюджет стал самым лучшим ме�
сяцем в этом году: «Благодаря этому можно решать неотлож�
ные вопросы – поддержать милицию, достроить две школы
в Кусе и Злоказово, оказать поддержку муниципалитетам».
Также глава области принял решение начать строительство
школы в посёлке Балканы Нагайбакского района. Пётр Су�
мин выразил надежду, что следующий год в финансовом
плане будет складываться лучше, чем текущий, и поручил
составить план капитального строительства объектов соци�
альной сферы на 2010 год, уделив внимание, прежде всего,
завершению строительства спортивных сооружений и ме�
дицинских объектов.

Сбоев
в выплате нет

В октябре 2009 года начисление и выплата пенсий и
пособий, которые находятся в компетенции Пенсионно$
го фонда Российской Федерации, производились вов$
ремя и в полном объёме.

Пенсии и пособия за счёт средств ПФР получают 963, 7
тысячи жителей области. С учётом проведённых индексаций,
Пенсионный фонд в октябре перечислил в адрес южноураль�
ских пенсионеров и льготников свыше 5, 8 миллиарда  руб�
лей.

Напомним, пенсии в России регулярно индексируются.
Первая в этом году индексация прошла 1 марта – базовая
часть трудовой пенсии и социальная пенсия были увеличены
на 8,7%. С 1 апреля 2009 года  на 17,5% увеличился размер
страховой части трудовой пенсии. С 1 августа страховая часть
была проиндексирована ещё на 7,5%. Кроме того, в апреле
был увеличен размер ЕДВ с 8,5% до 13%. До конца 2009 года
пенсии будут повышены ещё один раз – с 1 декабря базовая
часть пенсии будет увеличена на 31,4%. Таким образом, все�
го за 2009 год трудовые пенсии будут проиндексированы 4
раза.

В результате всех повышений к концу 2009 года средний
размер трудовой пенсии, которую получают 886, 2 тысячи
пенсионеров области, увеличится на 1 605  рублей (35%)  и
будет составлять 6 187 рублей. Средний размер социальной
пенсии к концу года достигнет величины прожиточного ми�
нимума пенсионера и составит 4 232 рубля.

Медали ветеранам
По поручению Президента Дмитрия Медведева к 9

мая все ветераны войны получат юбилейные медали «65
лет Победы в Великой Отечественной войне 1941$1945
годов». На медали изображён Орден Славы I степени,
который очень ценился фронтовиками в годы войны и
вручался за проявленные храбрость, мужество и бес$
страшие.

В Челябинской области памятными медалями будут на�
граждены около 90 тысяч почётных южноуральцев. Списки
награждаемых составлены министерством социальных отно�
шений и утверждены губернатором Челябинской области Пет�
ром Суминым.

Главы городов и районов будут вручать юбилейные меда�
ли и удостоверения к ним фронтовикам, труженикам тыла,
жителям блокадного Ленинграда и бывшим несовершенно�
летним узникам концлагерей. Вручение будет проводиться на
торжественных мероприятиях, посвящённых юбилею Великой
Победы. Праздники состоятся и в сельских территориях. В
свою очередь к тем ветеранам войны, кто, в силу преклонно�
го возраста, не может прийти на вручение, награду привезут
на дом.

На митинг пришли горожа�
не и приехали жители области.
Ни расстояния, ни почти зим�
няя погода не стали преградой
их торжественному маршу.
Людям нужны такие традиции,
которые укрепляют дух и веру
в то, что сообща можно пре�
одолеть всё.

Возглавили колонну пред�
ставители законодательной и
исполнительной власти, члены
регионального отделения
партии «Единая Россия» (кото�
рая и была организатором
праздничных мероприятий),
общественных объединений.
Семь районов города пред�
ставляли сотрудники крупней�
ших промышленных предпри�
ятий, врачи, учителя, студенче�
ство. Особенно было приятно
видеть в рядах пожилых людей,
возглавляемых председате�
лем областного Совета вете�
ранов Анатолием Сурковым.

С праздником Народного

Марш народного единства
Мощная десятитысячная колонна торжественным шествием проследовала по главной улице
областного центра к площади Революции. Здесь собрались люди разных национальностей,
поколений, профессий. В это день всех объединяла вера в народное единство, стремление
доказать значимость народной силы в демократическом обществе.

единства собравшихся по�
здравил председатель Законо�
дательного Собрания Челя�
бинской области, секретарь
регионального отделения
партии «Единая Россия» Вла�
димир Мякуш.

Он напомнил собравшим�
ся, что пятый год страна отме�
чает праздник народного
единства. Но этот день выдал�

ся поистине всенародным.
� Подтверждение этих слов

– единение, которое царит се�
годня на площади, � говорит
Владимир Мякуш. � Это пока�
зывает, что мы едины, а пока
мы едины – мы непобедимы.
Так было всегда. И в 17 веке,
когда Минин и Пожарский со�
брали воинство, чтобы гнать
польских захватчиков. И в 18

веке, когда победили армию
Наполеона. И в 1945 году, ког�
да советский народ одержал
Победу над фашизмом и осво�
бодил мир от коричневой
чумы. Мы следуем непрелож�
ной истине: тот народ, который
не помнит прошлого, не имеет
будущего.

Владимир Мякуш зачитал
приветствие от имени Прези�
дента России Дмитрия Медве�
дева. В своём обращении к
южноуральцам Президент на�
помнил значимость великого
праздника, который отмечает�
ся в знак уважения к  истори�
ческому подвигу нашего наро�
да, к многовековым традици�
ям, к гражданской солидарно�
сти и патриотизму, которые
помогли отстоять свободу и
укрепить российскую государ�
ственность. Как и в далёком
прошлом, сегодня – это осно�
ва процветания российского
общества.

Далее жителей Челябинс�
кой области поздравил первый
вице�губернатор Андрей Коси�
лов. Он заметил, что хоть праз�
дник провозгласили в 17 веке,
но для нас он пока новый и к
нему надо привыкать. Как и к
тому, что в нашу жизнь возвра�
щаются религиозные и обще�
человеческие святыни. Кстати,
одновременно православные
отмечали День Казанской ико�
ны Божьей Матери. Одной из
главных икон, сыгравших в ис�
тории страны решающее зна�
чение. К братьям и сёстрам
обратился протоиерей Свято�
Троицкого храма отец Евгений
и напомнил, что православный
народ отмечает этот день на
протяжении четырёх столетий
как символ духовной победы
народа, которая и по сей день
помогает оставаться нам вели�
кой Россией. Также поздравил
всех россиян председатель
старейшин регионального ду�
ховного совета мусульман Че�
лябинской и Курганской обла�
стей Васил хазрат Мингазов.

Окончание на стр. 2

Открыть
собственное дело

26 безработных жителей Пластовского района благо$
даря реализации областной целевой программы по ста$
билизации ситуации на рынке труда организовали соб$
ственное дело.

В Пластовском районе уровень безработицы сегодня чуть
выше среднеобластного показателя и составляет 3,79%. В ап�
реле процент граждан, ищущих работу, достигал 5,2%. Сни�
зить количество безработных помогли мероприятия област�
ной целевой программы по стабилизации ситуации на рынке
труда, в частности выделение субсидий на организацию пред�
принимательской деятельности.

По словам руководителя Пластовского центра занятости
Виктора Кудрявцева, заявки на открытие собственного дела
подали больше 40 жителей района. Служба занятости утвер�
дила только 26 бизнес�планов. Приоритеты отдавались тем,
кто решил заняться производством, сельским хозяйством или
оказанием необходимых услуг населению.

Одним из первых в Пластовском районе субсидию на орга�
низацию предпринимательской деятельности получил Сер�
гей Коровин. Бывший сварщик сегодня в родном посёлке По�
ляновка занимается выращиванием овощей: картофеля, мор�
кови, свёклы. В сентябре на развитие своего крестьянско�
фермерского хозяйства он получил грант Губернатора Челя�
бинской области в размере 117 тысяч рублей.

Андрей Грицев после консультаций
со специалистами центра занятости
решил заняться животноводством. На
полученную субсидию он построил
тёплый хлев, закупил 10 свиноматок
породы мандрас. Через год Андрей
Грицев уже планирует выйти на рента�
бельность своего бизнеса.

Благо�
даря госу�
дарствен�
ной под�
д е р ж к е

Вячеслав Дьячков превратил своё
увлечение в бизнес. Бывший ди�
ректор Пластовского завода по
производству мышьяка сегодня
изготавливает бондарные изде�
лия: бочки, вёдра, ковши. Продук�
ция уже пользуется популярнос�
тью у челябинских предпринима�
телей.

На сегодняшний день 1112 че�
ловек в Челябинской области воспользовались возможнос�
тью открыть собственное дело. Всего до конца года получить
статус предпринимателя благодаря областной целевой про�
грамме смогут 1250 человек. На эти цели из регионального
бюджета направлено 77 миллионов 600 тысяч рублей.

НОВОСТИ НОВОСТИ

Эта мысль красной нитью
прошла через празднование
Дня народного единства. В
городе золотодобытчиков
Пласте его отметили празд�
ничным концертом и митин�
гом. Праздник, утверждён�
ный Государственной Думой
РФ, относительно молод, но
люди приняли его близко к
сердцу, вобрали в плоть и
кровь. Славная дата в честь
освобождения Москвы, по�
беды ополчения Минина и
Пожарского в 1612 году над
польскими захватчиками
пришлась на день памяти Ка�
занской иконы Божьей Мате�
ри — в народе её всегда счи�
тали заступницей. Под Её по�
кровительством люди прояв�
ляли образец героизма и
сплочения — независимо от
вероисповедания и нацио�
нальной принадлежности,
что повторялось в истории
не однажды.

Глава Пластовского райо�
на Александр Неклюдов по�
здравил земляков с празд�
ником.

� Единство является
очень важным условием в
решении человеческих про�

Единство в Пласте
«Стране державной быть или пустырь?» — вопрос, волновавший наших
предков в семнадцатом веке, не утратил своей актуальности. При
огромных наших пространствах и многонациональном народе единство
— главное условие силы и крепости государства.

блем, — напомнил Алек�
сандр Васильевич. � Сегод�
ня мы переживаем сложные
времена. Казалось бы, не�
давно наша страна была  мо�
гущественной, а сегодня мы
не находим общего языка с
бывшими братскими респуб�
ликами, странами ближнего
зарубежья. Нет того един�
ства, которое позволило бы
всем нормально развивать�
ся. К сожалению, нет долж�
ного уровня понимания и
единства и между регионами
нашей страны, чтобы  пра�

вильно подойти к решению
проблем жителей, и даже
внутри области, в муници�
пальных образованиях.

К счастью,  у руководства
нашей страны есть понима�
ние, что Россия должна жить
по�другому. Что только объе�
динившись, можно выйти на
лидирующие позиции. Что
только в единстве можно ре�
шить большинство проблем,
что в каждом населённом
пункте они должны решаться
во благо людей.

Концертная программа

была полностью в духе пат�
риотизма — стройной, яркой
и, если можно так сказать,
идеологически выдержан�
ной. «Святые России, моли�
тесь за Русь...», «Не знаю сча�
стья большего, чем жить од�
ной судьбой...», «Живи стра�
на, единая Держава...», Все
песни, танцы и стихи были
подчинены единому порыву:
признание в любви к Родине.

Пенсионерка Александра
Михайловна Галушкина и её
пожилые подруги остались
очень довольны:

� Хорошо, что наконец�то
снова вспомнили о патрио�
тизме. Концерт великолеп�
ный. Радует, что есть кому
петь и танцевать, любить Ро�
дину. Что молодёжь растёт
талантливая. Спасибо арти�
стам и организаторам. Всё
очень хорошо...

Римма ГАЛИМХАНОВА
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В КОМИТЕТАХ

� Текущий год для контрольных служб
выдался непростым, � констатировала
Оксана Черноволова, заместитель руко�
водителя Управления Федеральной
службы по надзору в сфере природо�
пользования (Росприроднадзора) по
Челябинской области. � Есть проблемы,
которые без участия законодателей не
решить. Делу мешает нечёткое разделе�
ние полномочий по экологическому кон�
тролю между территориальными и фе�
деральными органами исполнительной
власти. А бывает, что одно и то же пред�
приятие одновременно подвержено ре�
гиональному и федеральному государ�
ственному контролю.

Президент Дмитрий Медведев, бы�
вая на Урале, уже поднимал вопросы
экологии. Так что работа в этом направ�
лении продолжается. Представители
Росприроднадзора очертили круг види�
мых проблем и внесли свои предложе�
ния по их решению. По их мнению, для
большей эффективности необходимо
создать единый орган по охране окружа�
ющей среды.

Большую озабоченность вызывает
то, что деятельность ряда крупных пред�
приятий оказывает значительное нега�
тивное воздействие на окружающую
среду. Однако по закону 294�ФЗ вклю�
чить в план проверку такого предприя�
тия возможно только по истечению трёх
лет с даты окончания плановой провер�
ки. При этом привлечение к ответствен�
ности за нарушение природоохранного
законодательства возможно только за
период до одного года, а постановление
по делу об административном наруше�
нии не может быть вынесено по истече�
нию двух месяцев со дня совершения
административного правонарушения.
Таким образом, более чем за два года

Не мутить воду, а беречь природу
Несанкционированные свалки, загрязнение окружающей среды, нарушения в области
природоохранного законодательства. Всё это требует усиленного внимания контрольных служб.
Депутаты Законодательного Собрания области решили усовершенствовать государственный
контроль в области охраны природы. Актуальные вопросы рассмотрены на заседании комитета
по экологии, природопользованию, недрам и чрезвычайным ситуациям.

после проверки за допущенные наруше�
ния предприятие не несёт законной от�
ветственности. Нужно предусмотреть в
законе возможность более частых пла�
новых проверок для тех, кто оказывает
существенное негативное воздействие
на экологическую обстановку в регионе.
В области 19 наиболее крупных пред�
приятий�нарушителей требуют особого
внимания.

«Домашнее задание» для депутатов
было объёмным. По мнению специали�
стов, необходимо обновить законода�
тельство в сфере недропользования (в
части, применения наказания по оста�
новке пользования недрами без разре�
шительной документации), разрешить и
утвердить упрощённую процедуру раз�
решительной деятельности для приро�
допользователей. Решить вопрос о по�
всеместном приборном учёте воды и
сбрасываемых сточных вод в водные
объекты — очень актуальная проблема
для Челябинска, Кургана, Магнитогорс�
ка. Река Миасс безобразно загрязняет�
ся — и с этим надо бороться. Нужны кон�
структивные действия  в отношении на�
рушителей — «без увиливания и зама�
зывания».

Предлагается также доработать за�
конодательную базу по ликвидации гор�
но�добычных предприятий, внести в
полномочия Росприроднадзора пожар�
ный контроль и функции по контролю за
охраной и использованием водных био�
логических ресурсов на особо охраняе�
мых природных территориях федераль�
ного значения. Предусмотреть ответ�
ственность организаций, эксплуатирую�
щих нефтепроводы ( в целях исключения
самовольных врезок), оптимизировать
лицензирование водозаборов подзем�
ных вод и т.д.

Надо сказать, в Челябинской облас�
ти почти 161 тысяча объектов, подлежа�
щих государственному экологическому
контролю. Более тысячи контролирует
Росприроднадзор, 158 тысяч — Мини�
стерство по радиационной и экологи�
ческой безопасности и 1265 — Мини�
стерство строительства, инфраструкту�
ры и дорожного хозяйства. За 9 месяцев
проведено 237 проверок по линии фе�
дерального государственного контроля
(из них 162 — внеплановые). Выявлено
614 нарушений природоохранного зако�
нодательства, по предписаниям устра�
нены 434. Взыскано по наложенным
штрафам 3,1 млн. рублей ( 93.4 процен�
та).

Региональный государственный кон�
троль проводился на муниципальных
объектах размещения твёрдых комму�
нальных отходов, на предприятиях, экс�
плуатирующих очистные сооружения и
хозяйствующих на территории памятни�
ков природы. Выявлено более двухсот
нарушений, устранена четверть. Взыс�
кано 203 штрафа на 910 тысяч рублей,
41 акт передан в прокуратуру, по сносу
объектов незаконного строительства
возбуждено 22 дела.

Что касается нарушений в области
строительства, возбуждено 153 админи�
стративных дела, наложено штрафов на
сумму более 4 млн. рублей.

Отмечено, что число незаконных
строек значительно снизилось. Но тут и
там растут несанкционированные свал�
ки. Если раньше протокол мог составить
муниципальный эколог, то теперь, по за�
кону, только сотрудник УВД.

� А милиция в Челябинске занимать�
ся этим не хочет,  — беспокоится Надеж�
да Звездина, начальник Управления го�
сударственной экологической эксперти�

зы и государственного экологического
контроля Министерства радиационной и
экологической безопасности Челябинс�
кой области. — Говорят, нет правовых
возможностей привлечь к ответственно�
сти нарушителя. Давайте внесём изме�
нения в закон.

� Действительно, жители обращают�
ся по поводу свалок, некоторые превы�
шают все мыслимые объёмы,— говорит
депутат Борис Мурашкин. —  Так мы за�
гадим всю территорию. Нужно обяза�
тельно внести изменения в законода�
тельство. Давайте подумаем, что надо
сделать, подготовим конкретные пред�
ложения. Надо наводить порядок.

На злобу дня прозвучало предложе�
ние упростить документацию для сред�
него, малого бизнеса и бюджетных орга�
низаций (школ, детсадов и т.д), не опе�
рирующих с опасными отходами. Чтобы
сэкономить время, снизить лишние тра�
ты и проблемы. Одновременно нужно
усилить меры воздействия на любите�
лей езды на машинах по льду водоёмов
и береговым линиям.

Далее депутаты одобрили измене�
ния в постановления ЗСО, касающиеся
утверждения границ и охранных зон па�
мятников природы — Челябинского (го�
родского) и Каштакского боров, Арга�
зинского водохранилища, озера Турго�
як, Боровского и Брединского бора.
Продолжение ранее начатой необходи�
мой работы. Всего на территории обла�
сти 148 памятников природы региональ�
ного значения, 29 имеют ботанический
профиль. Боровской бор, например,
представляет собой ценность как гене�
тический резерват хвойных насаждений,
а в Брединском растёт очень ценная ли�
ственница сибирская. Депутаты решили
не менять ранее принятых границ.

Завершился день одобрением изме�
нений в областные законы — об охоте и
охотничьем хозяйстве и особо охраняе�
мых территориях Челябинской области.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Итоги торгов не радуют
Итоги первых торгов на Екатеринбургской фондовой бирже стали для

их участников – хозяйств Челябинской области – не вполне ожидаемыми.
Цена реализации зерна в фонд государства оказалась ниже, чем рассчи$
тывали крестьяне. При стартовой цене в шесть тысяч рублей за тонну пше$
ница в ходе торгов подешевела до четырёх тысяч.

Интервенционные закупки зерна начались 2 ноября, они призваны удержать
цены на зерно от резкого снижения, что, в свою очередь, должно дать финансо�
вую поддержку производителям зерна – сельхозпредприятиям. Установленные
государством стартовые цены значительно выше существующих рыночных, од�
нако торги ориентированы на их понижение. Второго ноября сельхозтоваропро�
изводители Южного Урала реализовали на торгах 13,5 тысяч тонн зерна. Сред�
няя цена пшеницы третьего класса сформировалась на уровне четырёх тысяч
рублей за тонну. В то время как в среднем по Челябинской области себестои�
мость зерна варьируется от 4,5 до 5,5 тысячи рублей за тонну.

Областной министр сельского хозяйства Иван Фёклин призвал южноуральс�
ких селян не торопиться выставлять свою продукцию на торги, хотя аккредито�
ваться стоит уже сегодня. Для разъяснения процедуры аккредитации можно об�
ращаться к начальнику отдела Увельского КХП «Злак» Василию Москвину, кото�
рый руководит работой центра удалённого доступа фондовой биржи. Аккреди�
тация на бирже проводится в два этапа: вначале хозяйству нужно подтвердить
свой статус сельхозтоваропроизводителя, а потом предоставить пакет докумен�
тов, подтверждающих объёмы и качество предлагаемого зерна. Для хозяйств,
которые были аккредитованы на бирже на прошлых торгах, предусмотрена уп�
рощённая процедура аккредитации.

Чтобы участвовать в торгах, не обязательно ехать в Екатеринбург. В Челябин�
ской области действуют два центра удалённого доступа к торгам: на магнито�
горском элеваторе «Зернопродукт» оборудовано шесть рабочих мест, на увельс�
ком КХП «Злак» – четыре рабочих места для продавцов зерна.

Юрий СИМОНОВ

Лидеры
«материнского» жилья

С  января 2009 года управления Пенсионного фонда РФ по Челябинс$
кой области  вынесли 2 842 положительных решения на досрочное исполь$
зование средств материнского (семейного) капитала (МСК) на погашение
жилищных кредитов. Это означает, что почти 3 000 семей получили от го$
сударства помощь в общем размере 795, 3 миллиона рублей (в среднем
по 280 тысяч рублей на семью). Впереди Челябинской области только Баш$
кортостан и Татарстан.

В Челябинске по�прежнему больше всего желающих распорядиться сред�
ствами материнского капитала для погашения основного долга и уплаты процен�
тов по кредитам или займам или на приобретение (строительство) жилого поме�
щения, – 855 семей. Из них самые активные проживают в Калининском и Курча�
товском районах. Следом идут Магнитка (584 семьи) и  Миасс (170 семей).

Среди сельских районов резко выделяются Сосновский и Нагайбакский (по
37 семей воспользовались возможностью оплатить ипотечные кредиты из фе�
дерального бюджета), замыкает тройку лидеров Еткульский район (21 семья).
Для сравнения, в Брединском районе только три семьи частично или полностью
погасили долг за счёт МСК.

Зато единовременную денежную выплату в сумме 12 000 рублей   захотела
получить почти каждая обладательница материнского сертификата �  по состоя�
нию на 28 октября с заявлениями обратилось 35 858 семей, что составляет 78%
от общего количества (всего с 1 января 2007 года материнские  сертификаты
получили 45 943 семьи). Отделением ПФР по Челябинской области уже перечис�
лено 356,25 миллиона рублей на банковские счета 29 688 владельцев сертифи�
катов.

� Некоторые южноуральцы решили отложить подачу заявления на получение
единовременной выплаты, не учитывая, что она  является антикризисной мерой
и носит временный характер, � разъясняет руководитель ОПФР по Челябинской
области, депутат Законодательного Собрания Челябинской области Виктор Чер�
нобровин. �  Это означает, что срок подачи заявлений ограничен. Если право на
материнский капитал возникло с 1 января 2007 года по 30 сентября 2009 года
включительно, то заявление о предоставлении единовременной выплаты необ�
ходимо подать не позднее 31 декабря текущего года. В январе уже будет поздно.
В тех случаях, когда  ребёнок,  подаривший семье материнский капитал, родился
в период с 1 октября по 31 декабря 2009 года, заявление можно  подать не по�
зднее 31 марта 2010 года.

Воспитание патриотизма
День Героев Отечества отмечается ежегодно 9 декабря, начиная с 2007

года. В этот праздник чествуют Героев Советского Союза, Героев Россий$
ской Федерации, кавалеров ордена Святого Георгия Победоносца и орде$
на Славы. Сегодня на территории региона проживают трое южноуральцев
– «Героев России»: Сергей Зяблов, Александр Хамитов и Виктор Самой$
лин. Пятеро жителей области являются полными кавалерами ордена Сла$
вы: Михаил Кашин, Александр Кутепов, Федор Маслин, Иван Матюхин и
Пётр Толочко. Всего почётные звания «Герой Советского Союза» и «Герой
России» были присвоены 268 южноуральцам.

В целях патриотического воспитания молодёжи Южного Урала с начала ок�
тября в челябинских школах объявлен конкурс сочинений на патриотическую те�
матику. В этом году работы школьников будут посвящены предстоящему в сле�
дующем году празднованию 65�летия Победы в Великой Отечественной войне.
В ноябре состоится фестиваль военно�патриотической песни памяти рядового
Александра Яковлева и турнир по каратэ среди подростков памяти героя Рос�
сийской Федерации Евгения Родионова.

9 декабря во Дворце пионеров и школьников имени Н.К. Крупской пройдёт
торжественное награждение победителей конкурса школьных сочинений, а так�
же выступления наших земляков – ветеранов Великой Отечественной войны и
героев Отечества.

Мероприятия ко Дню Героев Отечества проходят под эгидой общественных
организаций, занимающихся патриотическим воспитанием подрастающего по�
коления, в частности объединения участников боевых действий «Родина», и при
поддержке губернатора Челябинской области Петра Сумина.

В этом году также будет оказана финансовая помощь военно�патриотичес�
кому молодёжному объединению «Воин». Общественная организация – школа
резерва подразделения антитеррора «Альфа» – действует в Челябинске уже по�
чти шесть лет и занимается подготовкой молодых ребят в возрасте от 14 до 21
года к службе в подразделениях по борьбе с терроризмом. К празднику «воины»
получат новое альпинистское снаряжение, комплекты полевого снаряжения, мас�
кировочные костюмы, макеты массогабаритного оружия и спортивный инвентарь.

Марш народного единства
СОБЫТИЕ

Окончание, начало на стр. 1
О значении этого дня в нашей совре�

менной жизни напомнил депутат фрак�
ции Государственной Думы Дмитрий
Вяткин, он сказал, что праздник играет
большую роль в деле воспитания патри�
отизма и укрепления гражданского об�
щества.

По традиции торжественный митинг
продолжился праздником «Дружбой на�
родов Россия сильна», в котором
приняли участие представители
всех национально�культурных
центров. Гостям желали добра и
здоровья на десятках разных на�
речий. Праздник закружился в
вихре танцев и песен, расцве�
ченных яркими народными кос�
тюмами.

На территории Южного Ура�
ла проживают люди 100 нацио�
нальностей, считающие Россию
своим домом. И день народного
единства им понятен лучше, чем
комулибо. Здесь, на чужой тер�
ритории, они забыли о междоу�
собный войнах, простили врагам

обиды. Единая и неделимая, именно та�
кой должна и может быть благословен�
ная земля.

Напомним, что День народного
единства отмечается в стране 4 нояб�
ря, начиная с 2005 года. История праз�
дника уходит в 17 век. В 1612 году, 22
октября по старому стилю (или 4 нояб�
ря – по новому), бойцы народного опол�
чения под предводительством Кузьмы

Минина и Дмитрия Пожарского штур�
мом взяли Китай�город, освободив
Москву от польских интервентов, отсто�
яли российскую государственность. Это
событие российской истории стало об�
разцом героизма и сплочённости всего
народа вне зависимости от происхож�
дения, вероисповедания и положения в
обществе.

Мероприятия в рамках празднова�
ния Дня народного единства
прошли в эти дни во всех горо�
дах и районах Челябинской об�
ласти. Так, библиотеки, в том
числе школьные, организовали
тематические выставки. Самая
масштабная из них с 28 октяб�
ря по 15 ноября проводится в
Челябинской областной уни�
версальной научной библиоте�
ке. Экспозиция разделена по
трём направлениям: «День на�
родного единства – веха в об�
щественном сознании совре�
менной России», «Личность, и
власть – единство и борьба про�
тивоположностей», «Государ�

ственность в России 17�20 века». Обла�
стной музей искусств подготовил целый
цикл тематических экскурсий и лектори�
ев для школьников и студентов об исто�
рии и культуре народов Южного Урала.
Челябинский областной краеведческий
музей 3 ноября проводит выставку «На�
роды Урала единством сильны».

Во всех школах области 2�3 ноября
прошли открытые уроки и классные
часы, посвящённые Дню народного
единства. Учащиеся принимают участие
в конкурсах на лучшее сочинение и на
знание государственной символики
России, итоги которых областное мини�
стерство образования подводит в канун
праздника. В челябинской гимназии №
23 пройдёт круглый стол с учащимися
школ города на тему «Диалог нацио�
нальностей», куда приглашены предста�
вители ряда общественных организа�
ций и национальных центров.

В концертном зале имени Сергея
Прокофьева прошёл традиционный фе�
стиваль народного творчества «Соцве�
тье дружное Урала», который организу�
ет министерство культуры области со�
вместно с Домом дружбы народов и Ас�
социацией национально�культурных
объединений.

Ирина АДЛЕР

Жизнь по Уставу
В соответствии с федеральным законодательством вскоре Уставы му$

ниципальных образований «приведут в порядок». Этот вопрос был самым
актуальным на ассамблее депутатов Челябинской области, которая недав$
но состоялась в областном Законодательном Собрании.

Изменения касаются ответственности главы и депутатов перед государством,
многочисленные коррективы внесены согласно 131�му федеральному закону «Об
общих принципах организации местного самоуправления в Российской Феде�
рации».

Как рассказала «Злат�ТВ» юрист Собрания депутатов Златоустовского город�
ского округа Светлана Игнатенко, изменения в Уставе города появятся и ввиду
того, что вскоре в Златоусте будет создан новый орган местного самоуправле�
ния — Контрольно�счётная палата. Соответствующим документом уже опреде�
лены общие положения и полномочия учреждения.

Проект решения должен пройти согласование на публичных слушаниях, кото�
рые состоятся 23 ноября в 17:00 в конференц�зале администрации. Собрание
депутатов принимает предложения к публичным слушаниям от физических и
юридических лиц. До 1 декабря изменённый Устав отправят на регистрацию в
Министерство юстиции.

НОВОСТИ

ТЕРРИТОРИЯ

Взаимодействие депутатов с органа�
ми исполнительной власти — эффектив�
ный способ совершенствования законо�
дательства. Получая свежую информа�
цию от компетентных людей, прислуши�
ваясь к их мнениям и пожеланиям, есть
возможность внести в законы именно те
поправки, которые действительно нуж�
ны и будут работать на практике.

О положении дел в сфере контроля и
надзора за использованием, защитой и
воспроизводством лесов, а также за вы�
полнением договоров аренды лесных
участков депутатам рассказал замести�
тель начальника Главного управления
лесами Челябинской области Валерий
Нигматуллин.

За 2008 год было проведено 214 про�
верок лесных хозяйств области. Выявле�
но было 374 случая нарушения Лесного
кодекса. Среди них нарушения правил
заготовки древесины, незаконная рубка
леса, нарушение правил санитарной бе�
зопасности в лесах и другие. За прошед�
ший период 2009 года выявили уже 420
нарушений. Всего был причинён ущерб
за сумму 170 миллионов рублей, из них

И лес, и рыба
Использование и охрана лесов, а также рыбохозяйственная
деятельность — вот главные темы очередного заседания
комитета Законодательного Собрания Челябинской области по
аграрной политике и земельным отношениям.

до суда дошли дела о возмещении де�
вяти миллионов рублей, а реально взыс�
кано с нарушителей было всего чуть
больше двух миллионов.

Такое положение дел, конечно же,
наносит урон не только лесам, но и бюд�
жету области. Причина того, что до суда
доходит одна десятая часть всех дел в
том, что доказать нарушение достаточ�
но трудно: нужно буквально ловить пре�
ступника за руку. И даже если он пойман
с поличным, законом запрещается изы�
мать у него незаконно вырубленный лес,
инструменты, с помощью которых со�
вершена была вырубка или транспорт, на
котором вывозилась древесина.

Как видно, проблем с контролем за
лесопользованием немало, поэтому де�
путатам комитета совместно с Главным
управлением лесами предстоит работа
над механизмом его улучшения. Уже
сейчас предлагается разрешить изъятие
незаконно добытых ресурсов, а также
инструментов и техники, принадлежа�
щих нарушителю.

Проблемы, нуждающиеся в решении,
есть и в сфере рыбохозяйственной дея�

тельности в Челябинской области. Все�
го на её территории находится 317 озёр,
13 водохранилищ и 119 прудов. Из них
23% водоёмов используются рыбохозяй�
ственными предприятиями. Водные био�
ресурсы используют по трём направле�
ниям деятельности: промышленное ры�
боводство, товарное рыбоводство, лю�
бительское и спортивное рыболовство.
Конкурс на право ведения первых двух
видов деятельности проводится на уров�
не региона, а на последний — на феде�
ральном уровне. Таким образом, один и
тот же водоём может быть использован
для разных целей и разными предприя�
тиями.  Есть и такие случаи, когда разво�
дит рыбу одно предприятие, а абонемен�
ты на её ловлю продаёт другое. Конечно
же, конфликтов между ними не избежать,
так же, как и конфликтов предпринима�

телей с местными жителями: люди при�
выкли ловить рыбу в озере, около кото�
рого они живут всю свою жизнь, и они не
могут понять, что по закону не имеют на
это права. Предоставление территории
для  любительской рыбалки возможно,
но только с согласия руководства рыбо�
хозяйственного предприятия. А если оно
согласия не даёт?

По мнению депутатов, необходимо
разработать поправки, согласно кото�
рым организация конкурса на люби�
тельское и спортивное рыболовство бу�
дет передана в регионы, а также — ме�
ханизм предоставления гражданам воз�
можности рыбачить на озёрах, где ве�
дётся разведение рыбы в том случае,
если граждане проживают в прилегаю�
щих к ним населённым пунктам.

Галина ЩЕГЛОВА
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Госконтракты будут
прозрачными

По решению губернатора Челябинской области Петра Сумина муници$
пальные госзакупки будут как закупки, проводимые ГУМРом: прозрачны$
ми и доступными для всех представителей малого и среднего бизнеса.

Как сообщил начальник главного управления материальных ресурсов Челя�
бинской области Виктор Чередников, на одном из последних рабочих совеща�
ний полномочный представитель Президента РФ в Уральском федеральном ок�
руге Николай Винниченко дал высокую оценку работе ГУМРа, проводимой по
закупкам для областных учреждений. Она соответствует уровню требований,
предъявляемых на государственном уровне, и состоянию материально�техни�
ческой базы для проведения всех видов закупок и контролю за исполнением
контрактов по каждому госзаказчику. Такими же прозрачными, по мнению пол�
преда и губернатора Челябинской области, должны быть закупки и на муници�
пальном уровне. Губернатор Пётр Сумин поставил задачу перед главами муни�
ципальных образований проводить конкурсные мероприятия открыто, чтобы все
этапы закупок для муниципальных нужд были доступны представителям мало�
го и среднего бизнеса не только на сайте города или района, но и на официаль�
ном сайте Челябинской области. Данная мера направлена на повышение про�
зрачности проводимых конкурсов, ответственности муниципальных заказчиков,
информированности участников закупок, качества предлагаемых товаров и ус�
луг, привлечению новых поставщиков, а также исключение личностного факто�
ра при заключении контрактов.

Также по предложению полпреда Николая Винниченко правительство обла�
сти готовит предложения по совершенствованию федерального законодатель�
ства, направленные, в том числе, на повышение качества и сокращение сроков
закупок, развитие конкуренции за счёт привлечения большего числа участни�
ков, особенно представителей малого и среднего предпринимательства.

В целях проведения мероприятий на закупку товаров и услуг для областных
государственных организаций главное управление материальных ресурсов про�
водит котировки, конкурсы, торги, аукционы, в том числе электронные. По сло�
вам Виктора Чередникова, с каждым годом отмечается значительный рост ко�
личества проводимых закупок. За 9 лет работы их объёмы выросли в несколько
раз. Так если в начале работы, в 2000 году, было проведено 15 торгов, то в на�
стоящее время объем закупок составляет 800�1000 в год.

По итогам торгов за 9 месяцев текущего года уже заключено 808 контрактов
на сумму 9,5 миллиардов рублей. За счёт рационализации деятельности эко�
номия областного бюджета составила около 300 миллионов рублей от плани�
руемых трат. Данные средства будут направлены на заключение контрактов для
бюджетных организаций на оказание других необходимых услуг и приобрете�
ние товаров.

Полная информация о проводимых закупках открыта для пользователей сети
Интернет и размещена на сайте www.chelgumr.ru. Любое предприятие, удов�
летворяющее условиям конкурса, может принять участие в его проведении и
претендовать на заключение госконтракта. Так, с начала 2009 года заявки на
участие в конкурсах и аукционах на поставку товаров и оказание услуг подали
1680 организаций и предприятий, в том числе 739 субъектов малого бизнеса.

Прививка – лучшая
профилактика

В Челябинской области продолжается вакцинация против гриппа: до
конца года бесплатную прививку получат более 850 тысяч южноураль$
цев.

Ежегодная вакцинация против гриппа является одним из главных массовых
профилактических мероприятий. В этом году в Челябинской области будет при�
вито более 850 тысяч человек. Право на бесплатную прививку имеют школьни�
ки 1�9 классов, медицинские работники, педагоги и люди старше 60 лет.

По мнению врачей, самым эффективным средством защиты против гриппа
до сих пор остаётся простая прививка. Она снижает количество обострений при
хронических заболеваниях и повышает иммунитет во время эпидемии гриппа.
Особенно актуальна вакцинация именно в период межсезонья, когда традици�
онно регистрируется рост заболеваемости острыми респираторно�вирусными
инфекциями. Как сообщил заместитель губернатора Евгений Редин, в Челябин�
ской области пик заболеваемости пришёлся на 42�44 неделю, т.е. на период с
12 октября по 1 ноября. В это время медики зафиксировали более 26 тысяч
заболевших. Среди них в основном дети дошкольного и школьного возраста,
наибольший всплеск заболеваемости был отмечен в Тракторозаводском райо�
не Челябинска. В связи с этим, ряд школ области был закрыт на карантин, боль�
шинство учебных учреждений досрочно ушли на каникулы. Благодаря предпри�
нятым мерам, удалось добиться снижения количества заболевших.

Большинству из заболевших поставлен клинический диагноз «острая рес�
пираторно�вирусная инфекция», около 50 человек заразились вирусом высо�
копатогенного гриппа A/H1N1. Евгений Редин подчеркнул, что на сегодняшний
день медицинские учреждения и аптеки Челябинской области полностью обес�
печены запасом необходимых препаратов и медикаментов.

Будет школа
– просто класс!

Губернатор Пётр Сумин принял решение направить средства на стро$
ительство школ в Кусинском, Каслинском и Нагайбакском районах. На
завершение строительства школ в Каслях и посёлке Злоказово Кусинс$
кого района будет направлено по 25 миллионов рублей из областного
бюджета. Новые здания для учебных заведений в обоих населённых пун$
ктах строятся уже несколько лет, и сроки окончания работ постоянно от$
кладываются. Губернатор поручил завершить стройки в ближайшее вре$
мя.

В Злоказово возводится целый образовательный комплекс – школа�детс�
кий сад. Сюда переедут около 200 ребятишек: 127 школьников и 71 дошколь�
ник, из которых 36 малышей подвозят в садик из соседнего посёлка Вознесен�
ка. Сейчас дети занимаются в ветхих зданиях. Помещения были построены в
1930�х и 1950�х годах, и сегодня требуют замены всех потолочных перекрытий,
сделанных из дерева. Новый комплекс будет соответствовать всем современ�
ным требованиям. На трёх этажах разместятся школьные классы, в двухэтаж�
ном пристрое – детский сад. Школа и детский сад откроют двери для воспитан�
ников 1 сентября будущего года.

В Каслях новую школу ждут давно, пять лет назад строительство здания было
законсервировано, а затем возобновилось по решению губернатора. Занятия
в школе № 24, расположенной в посёлке Машиностроителей, проходят напря�
жённо, в две смены. Здание образовательного учреждения было построено в
1960�х по типовому проекту восьмилетней школы, и сегодня с трудом вмещает
600 учащихся. Между тем, район посёлка очень перспективный – здесь активно
ведётся строительство индивидуального жилья. Новая школа вместит уже 700
детей, которые смогут заниматься уже в одну смену. Здесь, помимо 40 учебных
классов, будут оборудованы концертный, спортивный и гимнастический залы,
кабинет информатики, чего в старом здании очень не хватает. В строящемся
помещении сегодня полным ходом идут отделочные работы, завершить кото�
рые планируется к концу текущего года. Старое здание школы после ремонта
разделят коллективы центра детского творчества и управления образования.

Кроме того, Пётр Сумин принял решение направить средства Нагайбакско�
му району на строительство школы в посёлке Балканы. Третий год местные уча�
щиеся занимаются в помещениях детского сада. Здесь оборудовано четыре ка�
бинета, в которых в две смены учатся около ста ребят из Балкан и четырёх со�
седних посёлков Курганное, Заречное, Требье и А�Невка. Начальная школа –
это три десятка ребят – занимается в посёлке Требье. Несмотря на непростые
бытовые условия, школе удаётся держать хорошие результаты, в первую оче�
редь � благодаря профессионализму педагогического коллектива. Число уче�
ников в балканской школе год от года растёт, будущей осенью планируется уже
185 ребят. При том, что старшеклассники в основном уезжают заканчивать сред�
нее образование в другие населённые пункты, посёлки Нагайбакского района
прирастают молодыми семьями из Магнитогорска – здесь проще приобрести
жильё. Новое здание школы в Балканах планируют начать строить в июне буду�
щего года.

Инициатор акции — Центр нацио�
нальной славы. Как сообщил его пред�
ставитель Олег Казанцев, до Южного
Урала документ подписали около 700
СМИ из 20 регионов России. Конечная
цель — охватить все регионы и дойти до
Москвы, добиться новых законодатель�
ных решений по поддержке института
семьи и традиционных семейных ценно�
стей.

Сегодня около 30% молодых людей
живут в сожительстве и не спешат заво�
дить семьи, рожать детей. Препятству�
ют отсутствие жилья, материальные
трудности, боязнь взять на себя ответ�
ственность. Огромная проблема — по�
бег от действительности, алкоголизм,
наркомания, суициды. Серьёзно трево�
жит демографическая проблема. Еже�
годно страна теряет миллион человек, а
в этом году, по пессимистичному про�
гнозу, потери могут составить порядка

Меморандум за будущее
Спасти семью — значит, спасти Россию. Серьёзный разговор
состоялся в Законодательном Собрании Челябинской области
по инициативе регионального отделения Союза журналистов
России. Представители региональных СМИ подписали
Меморандум, посвящённый поддержке семейных ценностей.

трёх миллионов. При таких темпах к 2080
году останется 38 млн. человек

� Если население России сократится
до 70 миллионов, её не будет, — встре�
вожен Олег Вячеславович. — У русского
народа традиции семьи были очень
крепкими. К сожалению, сегодня инсти�
тут семьи катастрофически разрушает�
ся. В какой�то мере при участии СМИ: с
90�х годов вместе со свободой слова на
телевидении и в печати стало твориться
что�то невообразимое. Особенно — в
федеральных СМИ.

Председатель Челябинского регио�
нального отделения Союза журналис�
тов России Владислав Писанов заме�
тил по этому поводу: региональные
СМИ Южного Урала как раз отличают�
ся более трепетным отношением к ак�
туальной теме. Все участники разгово�
ра поддерживают семейные ценности
своей работой.

В поисках единомышленников Центр
Национальной славы предлагает со�
здать на территориях общественные эк�
спертные советы по взаимодействию с
региональными СМИ, в которые войдут
сами журналисты, депутаты, педагоги,
медики, психологи, представители об�
щественных организаций. Цель — про�
водить мониторинг продукции СМИ, де�
лать выводы, формировать обществен�
ное мнение в позитивном ключе. В не�
которых регионах такие советы уже со�
здаются.

Заместитель председателя Заксоб�
рания Семён Мительман отметил: в Че�
лябинской области ситуация не столь
негативна, южноуральские журналисты
активно поддерживают семейные цен�
ности, а демографическая политика воз�
ведена в ранг особенно важных.

� Семейные традиции — главная на�
циональная ценность, — подчеркнул
Семён Аркадьевич. — Это то, от чего мы
никогда не откажемся, ни при каких ус�
ловиях. Национальная идея на самом
деле на поверхности — это крепкая се�
мья, основа общества, вокруг которой
можно строить всё. И, конечно, от пози�
ции журналистов зависит очень многое.

Депутат напомнил, что в регионе при�
нят ряд важных областных законов по
поддержке семьи и материнства, нео�
днократно проводились общественные
депутатские слушания. Принят закон о
знаке «Материнская слава», им награж�
дены сотни многодетных матерей. Для
поощрения лучших семейных династий
проводится областной конкурс «Золотые

ся семьями. Надо вместе подумать о том,
как мотивировать, стимулировать моло�
дёжь для создания семей.

Тему продолжил отец Игорь Шеста�
ков, настоятель Свято�Троицкого храма,
руководитель отдела Челябинской епар�
хии по работе с молодёжью.

� Если в семье главное — деньги, то
это не российская семья, а семейство
дона Карлеоне, — пошутил священник.
— Мы не так давно начали молодёжную
политику, но стоило объединить право�
славную молодёжь — стало заключать�
ся три�четыре брака в месяц. Вероиспо�
ведание всех проблем не решает. Нашей
молодёжи известны все трудности — и
с жильём, и с работой. Но у неё более
трезвый и здравый взгляд на проблемы.
Она направлена на созидательный труд
и этим отличается.

� Наше общество всегда жило тем
стремлением, которое у него отняли, —
резюмировал отец Игорь. — Мы всегда
говорили, что наше Отечество нуждает�
ся в защите. Наша держава так велика,
что если мы не будем думать о её обо�
роноспособности, мы её потеряем. Но
совместными усилиями нужно усилить
не только поддержку семьи, но и в це�
лом нравственных устоев общества.

Так что же такое традиционные се�
мейные ценности? Не алкоголизм и не
наркомания и, конечно же, не погоня за
деньгами. А взаимное уважение всех —
родителей, детей, стариков. То, что
объединяет для совместных дел, строи�
тельства домашнего очага.

Алла ШАТРОВА

Дорога терний – дорога доверия
Челябинское региональное отделение Союза журналистов России отме$

тило полувековой юбилей. 30 октября во Дворце пионеров и школьников им.
Н.К. Крупской состоялось торжество с чествованием лучших представите$
лей профессии и ветеранов прессы Южного Урала.

Юбиляров поздравили председатель Законодательного  Собрания Владимир
Мякуш, председатель Союза журналистов России Всеволод Богданов, первый за�
меститель губернатора Челябинской области Андрей Косилов, депутаты Государ�
ственной Думы РФ Светлана Ишмуратова, Валерий Панов и другие почётные гос�
ти. Все отметили особую, всё возрастающую роль прессы в жизни региона и поже�
лали журналистскому сообществу новых творческих успехов.

Лидер областного парламента Владимир Мякуш высоко оценил работу южно�
уральских журналистов, поблагодарил за многолетнее сотрудничество и объектив�
ное освещение деятельности ЗСО.

�  С вашей помощью активно обсуждаются проблемы жителей Южного Урала, –
отметил Владимир Викторович. � Благодаря вам люди могут получить самую све�
жую, актуальную информацию, а мы – реагировать на проблемы и получать обрат�
ную связь. Третий год при ЗСО действует дискуссионная площадка, пресс�клуб,
где обсуждаются многие актуальные вопросы. Много принято законов, которые
широко обсуждались с вашей помощью. Во многом благодаря вам приняты зако�
ны о монетизации льгот, знаках отличия «Материнская слава» и «Крепкая семья», о
«комендантском часе». Уверен, жители региона по достоинству оценили вашу ра�
боту. Мы вместе готовим будущее России, а это — наши дети. Думаю, совместные
усилия позволят воспитать достойное поколение, это главная задача. Надеюсь, что
будем и дальше конструктивно сотрудничать.

Взаимоотношения СМИ и государственной власти требуют совершенствова�
ния и новых, более конструктивных подходов. Особенно сейчас, когда мы строим
демократическое общество. Об этом говорили и лидер южноуральских журналис�
тов Владислав Писанов, и ветеран журналистики Леонид Попов, и многие другие.

кадры». Область первая в пятёрке реги�
онов по усыновлению детей, и конечная
цель — ликвидировать детские дома как
институт. Однако острой проблемой ос�
таётся нежелание молодых обзаводить�

Не секрет, что при Законодательном
Собрании Челябинской области уже
давно действует Общественный совет
по патриотическому воспитания и воен�
но�шефской деятельности, который
возглавляет депутат Государственной
Думы Дмитрий Вяткин. Совет активно
сотрудничает со многими общественны�
ми организациями, привлекает к своей
работе молодых людей, проводит раз�
личного рода мероприятия.

Работа патриотического совета не
ограничивается лишь Челябинском, не�
мало делается и за пределами столицы
Южного Урала. И надо заметить, что
многие общественные организации,
предприятия, учебные заведения под�
держивают эту работу.

На очередном заседании Обще�
ственного совета по патриотическому
воспитанию и военно�шефской помощи
о проделанной работе отчиталась руко�
водитель школьного музея села Кулив�
чи Варненского района Людмила Буга�
енко. В музее собраны экспонаты деко�
ративно�прикладного искусства, трудо�

Воспитать неравнодушных
Всё чаще говорят о том, что сегодняшняя молодёжь равнодушна к судьбе своей страны, не знает
историю и всё больше интересуется евро$американской культурой. Возможно, именно поэтому
необходимость патриотического и военного воспитания в детских садах, школах, вузах в
последнее время стала чуть ли не самой актуальной темой. Большой интерес к этому стала
проявлять и власть.

вой и боевой славы села, истории Кулив�
чей. В стенах музея часто проходят
встречи школьников с ветеранами. По
словам Людмилы Вениаминовны, ребя�
та с большим интересом слушают рас�
сказы о том, как развивалась их малая
Родина, о традициях и обычаях казаков,
ведь именно они основали село.

А в этом году Людмила Бугаенко была
в гостях у болгарских куливчей по при�
глашению принимающей стороны.
Встреча была приурочена к открытию
памятника в честь погибших уральских
казаков, которые участвовали в осво�
бождении села Куливчи в Болгарии от
турков. Российскую делегацию не толь�
ко приняли очень тепло и дружественно,
но познакомили с болгарскими традици�
ями, обычаями и культурой. Также бол�
гарские куливчане пообещали по воз�
можности приехать в Челябинскую об�
ласть, чтобы посмотреть, как живут жи�
тели села Куливчи в России.

Кроме того, опытом патриотического
воспитания поделился начальник управ�
ления по работе с персоналом «ЧТЗ�

кстати, тоже завод не забывает. Одного
из демобилизованных с «Челябинска»
«ЧТЗ�Уралтрак» уже принял на работу.
При заводе действует клуб «Танкоград»,
музей ЧТЗ, где регулярно проводятся
встречи бывших работников завода, ве�
теранов войны, труда с молодым поколе�
нием.

Как заметил сопредседатель Обще�
ственного совета по патриотическому
воспитанию и военно�шефской деятель�

Уралтрак» Юрий Войтенко. Завод шеф�
ствует над 18 школами Тракторозаводс�
кого района, регулярно организовывают�
ся встречи ветеранов со школьниками, не
так давно по решению директора ЧТЗ,
депутата Заксобрания Валерия Платоно�
ва Челябинский тракторный взял шеф�
ство над подводной лодкой «Челябинск»,
на которой служат молодые люди со всей
страны, в том числе и наши земляки. Их,

ности Игорь Михайлов, основная задача
— не находить и указывать на недостат�
ки, недочёты, а помогать и поддерживать
тех, кто активно старается воспитать в
сегодняшней молодёжи уважение и лю�
бовь к Родине, собственным традициями.
В нашей области для этого делается мно�
гое, но тем не менее, по словам Игоря
Васильевича, совершенству нет предела.

Ирина ЯББАРОВА

ПАТРИОТИЗМ

СЕМЕЙНЫЕ ЦЕННОСТИ

Доброе назначение
Губернатор Пётр Сумин подписал распоряжение о назначении на долж$

ность начальника главного управления по делам печати и массовых комму$
никаций Марины Поддубной.

Состоялась рабочая встреча губернатора Петра Сумина и
Марины Поддубной, на которой обсуждались приоритетные
направления деятельности и задачи главного управления по
делам печати и массовых коммуникаций Челябинской облас�
ти. Среди них Пётр Сумин выделил поддержку журналистско�
го сообщества, районных и городских газет, содействие раз�
витию на территории области средств массовой информации.

Марина Поддубная окончила Челябинский педагогический институт в 1984 году.
Трудовой путь начала учителем русского языка и литературы в средней школе Ко�
пейска. Затем стала секретарём Копейского горкома ВЛКСМ, первым секретарём
Челябинского обкома ВЛКСМ, Российского Союза молодёжи. С 1997 года была
начальником управления по делам молодежи администрации Челябинска. С 2004
года и до недавнего времени – первый заместитель начальника главного управле�
ния по делам печати и массовых коммуникаций Челябинской области.
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ЗАКСОБРАНИЮ – 15 ЛЕТНОВОСТИ НОВОСТИ

Памяти товарища
Безвременно ушёл от нас депутат фракции «Единая

Россия» Законодательного собрания области и один из
руководителей Златоустовского метзавода Александр
Викторович Ермак.

Александр Ермак родился в
Златоусте 31 августа 1970�го
года, в семье металлургов. Он
представитель одной из самых
известных на металлургическом
заводе трудовых династий с об�
щим стажем более 200 лет.

В 1992 году Александр с от�
личием окончил златоустовский
филиал ЮУрГУ. Начинал помощ�
ником мастера в литейном цехе,
который позже и возглавил. Был
начальником экономического
управления предприятия. На�

граждён званием «Почётный металлург». Воспитывал сына
и дочь — она также пошла по стопам отца, поступив учиться
на металлургический факультет вуза.

Александра Ермака избрали депутатом Заксобрания на
довыборах по Горнозаводскому округу в октябре прошлого
года. Срок его депутатских полномочий должен был закон�
читься в марте 2011�го года.

Молодой, энергичный, знающий, он мог бы принести
родному городу и области немало доброго и полезного. Но
сердце не выдержало.

Скорбные слова прощания сказали Александру Викто�
ровичу коллеги по депутатскому корпусу, по партии. Пред�
седатель Законодательного Собрания Челябинской облас�
ти, секретарь регионального Политсовета партии «Единая
Россия» В.В. Мякуш также выразил глубокие соболезнова�
ния родным и близким безвременно ушедшего чудесного
человека.

Накануне 15�летнего юби�
лея Заксобрания и своей ра�
боты в нём начальник Управ�
ления Владислав Крашенин�
ников вспоминает, как, тру�
дясь ещё в администрации
области, участвовал в подго�
товке закона «О передаче пол�
номочий и имущества вновь
созданному представитель�
ному органу государственной
власти Челябинской облас�
ти», положившему начало са�
мому Законодательному Со�
бранию.

Крашенинников – человек
разносторонний и заслужен�
ный: имеет звание действи�
тельного государственного
советника первого класса,
медаль ордена «За заслуги
перед Отечеством» второй
степени, юбилейную медаль
«100 лет профсоюзам Рос�
сии», медаль «90 лет профсо�
юза работников государ�
ственных учреждений и обще�
ственного обслуживания»,
Почётную грамоту Госдумы за
законотворческую деятель�
ность. Но, кроме того, Вла�
дислав Александрович входит
в состав Геральдической ко�
миссии Челябинской области
и участвовал в создании «Эн�
циклопедии Челябинской об�
ласти», куда вошли его мате�
риалы о депутатах. А ещё он —
автор поэтических сборников,
публикуясь под псевдонимом
Феодосий Булгаков, пишет
духовные стихи, затрагиваю�
щие не только души, но и зас�
тавляющие думать, осмысли�
вать сути бытия.

� Все годы Управление ра�
ботает стабильно хорошо, �
довольно скромно рассказы�
вает он о своей «епархии». �
Специфика деятельности
каждого нашего отдела раз�
лична, но, тем не менее, сло�
жилась настоящая команда,
чётко и слаженно работающая
на общий высокий результат.
От эффективности нашей ра�
боты зависит и работа других
Управлений, и качественное
проведение мероприятий.
Сейчас у нас ставится вопрос
о полном переходе на элект�
ронный документооборот. По
мнению коллектива, это сде�
лает нашу деятельность более
эффективной: информацию
можно будет распространять
ещё оперативнее. На феде�
ральном уровне уже состоял�
ся такой переход. Например,
в Государственной Думе.

Сейчас в Управлении ра�
ботают три отдела: организа�
ционно�методический, общий

Роль одного из подразделений аппарата Законодательного Собрания
Челябинской области – Управления организационного и
документационного обеспечения – можно назвать ключевой: без
нужных документов не может работать ни один депутат, без грамотной
организации не состоится заседание, награждение, приём.
Организаторы — это передовой отряд в любом деле, с этим трудно не
согласиться.

Организаторы
высоких результатов

и по работе с обращениями
граждан. Прежде было ещё
два: постоянных комиссий и
по связям с общественными
объединениями и СМИ. Рабо�
та шла более чем напряжён�
ная, ведь весь штат сотрудни�
ков составлял всего десять
человек. В рамках отдела по�
стоянных комиссий велась
подготовка документов и за�
седаний комиссий. Их было
всего четыре: экономическая,
финансово�бюджетная и со�
циальная, мандатная и комис�
сия по законодательству, ме�
стному самоуправления и
Регламенту. Теперь комиссии
стали комитетами, их стало
больше, а работа с ними пере�
шла в ведение профильных
Управлений. За организаци�
онно�документационным ос�
талась работа с комитетом по
Регламенту, депутатской эти�
ке и местному самоуправле�
нию, подготовка заседаний
ЗСО, публичных слушаний и
плана законопроектных работ.
А отдел по связям с обще�
ственными объединениями и
СМИ в 2005 году стал само�
стоятельным Управлением
информационной политики.

В 90�е годы депутаты Че�
лябинской областной Думы
ликвидировали правовой ва�
куум. Были приняты Регла�
мент Думы, Устав Челябинс�
кой области, Реестр должно�
стей муниципальной службы,
законы «О муниципальной
службе», «О статусе главы му�
ниципального образования и
иных выборных должностных
лиц местного самоуправле�
ния в Челябинской области»,
«О выборах в органы местно�
го самоуправления Челябинс�
кой области». Огромную роль
в работе над этими законами,
по воспоминаниям В.А. Кра�
шенинникова, сыграл депутат,
первый заместитель предсе�
дателя Заксобрания Алек�
сандр Соломаткин.

В 1996 году в области про�
шли масштабные выборы в
органы местного самоуправ�
ления. Выбраны были более
трёх тысяч человек: глав горо�
дов, сельских поселений и
районов области, а также ме�
стных депутатов. Принятые
законы начали своё действие.
Большую методическую по�
мощь в становлении органов
местного самоуправления
оказали сотрудники Управле�
ния организационного и доку�
ментационного обеспечения
совместно с Государственно�
правовым управлением. Все

муниципальные образования
области приняли свои Уставы.

В помощь муниципальным
органам власти в период с
1996 по 2000 годы силами
специалистов Управления вы�
пускался научно�методичес�
кий сборник «Становление и
развитие местного самоуп�
равления в Челябинской об�
ласти». Сейчас нужда в посто�
янной помощи уже не столь
велика, но взаимодействие с
органами местного самоуп�
равления продолжается. В ча�
стности, по линии работы с
Всероссийским советом по
местному самоуправлению.
Организация появилась в
2006 году. Её главные цели:
совершенствование системы
местного самоуправления,
защита интересов муниципа�
литетов в диалоге с органами
государственной власти,
организация обучения и кон�
сультативно�методической
поддержки. Заведующая сек�
тором методической работы с
депутатами и органами мест�
ного самоуправления Елена
Якоби руководит Челябинс�
ким исполкомом этой обще�
ственной организации.

Как каждый человек нуж�
дается в имени, так и любому
городу или району нужны свои
неповторимые символы. В
2001 году были приняты зако�
ны о гербе, флаге и гимне Че�
лябинской области. А сотруд�
никами Управления была про�
ведена огромная работа по
созданию геральдических
знаков для всех муниципаль�
ных образований. Для их ру�
ководителями были проведе�

ны семинары с участием
специально приглашённых
экспертов из Союза гераль�
дистов России и Геральди�
ческой комиссии Челябинс�
кой области. В результате
каждый город и район те�
перь имеет свои неповтори�
мые символы, отражающие
его историю, экономичес�
кую и духовную жизнь,
стремления жителей. Все
гербы и флаги официально
зарегистрированы в Гераль�
дическом совета при Прези�
денте РФ. Регионов с таким
полным набором символов,
столь чётко показанной иде�
ей в нашей стране немного,
и Челябинская область за�
нимает среди них почётное
место.

Ещё одно важнейшее на�
правление работы — орга�
низационное обеспечение
визитов делегаций, высоко�
поставленных гостей, под�
готовка приёмов и церемо�
ний награждения в ЗСО. В
разные годы гостями Зако�
нодательного Собрания
были Президент России Бо�
рис Ельцин, лидер партии
ЛДПР Владимир Жириновс�
кий, лидер партии КПРФ
Геннадий Зюганов, лидер
партии «Справедливая Рос�
сия» Сергей Миронов, ми�
нистр промышленности и
торговли РФ Виктор Хрис�
тенко, первый вице�пре�
мьер РФ Борис Немцов и
многие, многие другие.

Почти половина коллек�
тива Управления трудится в
аппарате все15 лет, со дня
основания. Каждый прошёл
обязательное повышение
квалификации в Российской
академии государственной
службы. Отмечена эффек�
тивная работа заместителя
начальника Надежды Пусто�
валовой, начальника орга�
низационно�методического
отдела Александра Шевца,
его заместителя Алексея
Осокина, главного специа�
листа отдела Зинаиды Гро�
су, начальника общего отде�
ла Антонины Гузенко, её за�
местителя Миланы Фель�
зенштейн, начальника отде�
ла по работе с обращения�
ми граждан Владимира Спо�
даря и главного специалис�
та отдела Елены Шмелёвой.

Как и в любом сплочён�
ном коллективе, здесь отме�
чаются праздники, дни рож�
дения сотрудников. Они
принимают участие и в мас�
совых областных и городс�
ких мероприятиях: празд�
ничных шествиях, митингах,
субботниках. А ещё практи�
чески у всех сотрудников Уп�
равления есть общее увле�
чение – садоводство. Опы�
том и результатами они де�
лятся друг с другом. А ещё
сотрудники заботятся о му�
зее ЗСО, где представлены
различные памятные вещи с
мероприятий и встреч с уча�
стием депутатов, символы
конкурсов, проводимых Зак�
собранием, всё то, что со�
ставляет историю, является
её артефактом. Так что, «Уп�
равление Крашенинникова»
– это не только создатели,
но и хранители истории. Вы�
сокое звание.

Галина ЩЕГЛОВА

Музей собрали
всем миром

Накануне 90$летия органов государственной статис$
тики Челябинской области в Челябинскстате торже$
ственно открылся новый музей. Красную ленточку вме$
сте с руководителем Челябинскстата Надеждой Колото$
вой, перерезал главный федеральный инспектор аппа$
рата полномочного представителя Президента Андрей
Андриянов.

 Идея создания музея
зародилась давно, а была
воплощена в жизнь члена�
ми Совета молодёжи Челя�
бинскстата.

� Руководством под му�
зей была выделена часть
актового зала, � рассказы�
вает куратор историческо�
го направления Совета мо�

лодёжи Челябинскстата Наталья Полетаева, � впереди было
самое сложное – найти экспонаты. Были отправлены запро�
сы в структурные подразделения Челябинскстата, экспонаты
собирали всем миром. Большое количество старой техники
было найдено совершенно случайно.  Мы заметили, как к скла�
ду подъехала машина из Еманжелинска со списанными ком�
пьютерами и другой вычислительной техникой 70�80�х годов
прошлого столетия, но до списания дело не дошло – теперь
эта старушка�техника заняла свое достойное место в музее и
ещё послужит, пусть и в качестве экспонатов.

Музей состоит из пяти разделов. В разделе «Становление
Челябинской статистики»  представлены архивные докумен�
ты 1919, 1965 и других лет, характеризующие исторические
этапы развития организации. В разделе «Эволюция вычисли�
тельной техники» – техника, с которой работали статистики:
от простейших косточковых счёт до электронно�вычислитель�
ной машины  «Искры�1030М», которой пользовались в своей
работе статистики в конце 80�х, начале 90�х 20�го столетия.
Здесь также представлены арифмометр, первые калькулято�
ры, различные носители информации: от перфокарт до ла�
зерных дисков. Раздел «История переписи в предметах» це�
ликом посвящён переписям населения:  альбомы переписей
1959 и 1970 годов и разная сувенирная продукция – от знач�
ков старых переписей до кружек сельскохозяйственной пе�
реписи 2006 года. В разделе «Статистические публикации
разных лет»  выставлены сборники, старые формы отчётов и
многое другое.

Марина САДЧИКОВА

Кино без барьеров
Информационный центр «Blago74.ru» и МУК  «киноте$

атр Знамя» приглашает вас посетить торжественное от$
крытие IV Международный Кинофестиваль о людях с ин$
валидностью «Кино без  барьеров», который состоится 3
декабря в 14.00 в кинотеатре «Знамя» (ул. Кирова 112).

Цели Кинофестиваля � привлечь внимание обществен�
ности к проблемам, с которыми сталкиваются инвалиды в
повседневной жизни; раскрыть их богатый потенциал и раз�
нообразие интересов; продемонстрировать наглядные при�
меры и возможности активной жизни людей с ограничен�
ными возможностями.

Программа Кинофестиваля включает в себя показы 15
самых ярких и увлекательных художественных, документаль�
ных и анимационных фильмов о людях с инвалидностью из
России, США, Англии, Канады, Франции, Италии, Испании,
Израиля, Ирана, Узбекистана и др. стран.

Большинство фильмов будут снабжены субтитрами, что�
бы их могли смотреть и неслышащие. Впервые в Челябинс�
ке фильмы кинофестиваля будут снабжены тифлоперево�
дом – специальным звуковым сопровождением фильма,
который представляет собой комментарий визуальных эле�
ментов для незрячих людей.

Кинофестиваль «Кино без барьеров» является не только
ярким событием в культурной жизни Челябинска, но и слу�
жит надеждой и опорой для укрепления толерантности, ат�
мосферы взаимопонимания и истинного гуманизма в совре�
менном обществе.

ПРОГРАММА IV МЕЖДУНАРОДНЫЙ
КИНОФЕСТИВАЛЬ О ЛЮДЯХ С ИНВАЛИДНОСТЬЮ

«КИНО БЕЗ БАРЬЕРОВ»
3 ДЕКАБРЯ

1)  «ОСОБЫЕ ЛЮДИ» � «Лучший полнометражный худо�
жественный фильм». Реж. Джастин Эдгар Великобритания,
80 мин.; 2) ЛЕШКИНА МАМА  � «Приз зрительских симпа�
тий». Реж. Денис Бевз Россия, Томск, 27 мин.; 3) МОЙ МА�
ЛЕНЬКИЙ БРАТИК С ЛУНЫ  � «Приз детских зрительских сим�
патий». Фредерик Филиба Франция, 5 мин. Общее время
просмотра 112 мин.

4 ДЕКАБРЯ
1) «МИНА»  � «Гран при»; 2) «ШАГНИ!»  � «Лучший корот�

кометражный документальный фильм»; Тамас Уормсер Ка�
нада, 45 мин; ;3)  «ЧУДО» � «Лучший короткометражный ху�
дожественный фильм». Джефри Джон Смит США, 29 мин.
Общее время просмотра 104 мин.

5 ДЕКАБРЯ
(Показ с Тифлопереводом)

1) ТИШИНА И ПРИКОСНОВЕНИЕ: ЖИЗНЬ С СИНДРО�
МОМ АШЕРА. Девид Коньер, Джосара Уолбер США, 26 мин.;
2) «МИНА»  � «Гран при». Реж. Хушанг Мирзаи Иран, 30 мин.;
3) ОЧЕВИДНОЕ И НЕПОНЯТНОЕ. Нурия Поло Испания, 14
мин. 4) СЕМЬЯ СЛЕПЫХ«Лучший фильм о семье». Николай
Макаров Россия, Санкт�Петербург, 26 мин.; 5) ТОЧКА ЗРЕ�
НИЯ – «Специальный приз за социальную остроту и сме�
лость». Мехрибон Саатова Узбекистан, 32 мин. Продолжи�
тельность 128 минут

6 ДЕКАБРЯ
1) «МОИ ЧЕТВЕРО ДЕТЕЙ» � «Лучший фильм о детях».

Ница Гоген Израиль, 53 мин.; 2) СИДЯЩИЕ БЫКИ � «Лучший
фильм о спорте». Фабрицио Скапин, Клаудио Каваллари
Италия�Франция, 52 мин.; 3) «МИР ПРОСТОДУШНЫХ» �
«Специальный приз за верность теме». Тофик Шахвердиев
Россия, 24 мин. Продолжительность 129 минут.

Без  милиции
– нам никуда

9 ноября  в  13$00 в старейшем  кинотеатре  Челя$
бинска «Знамя»  состоится  Благотворительный  кон$
церт  «Без милиции – нам  никуда»,  посвящённый  Дню
Милиции.

Надо  сказать , кинотеатр нео�
днократно  являлся  инициатором  и
организатором   культурных  и  соци�
альных проектов для  УВД  города. На
мероприятие  приглашены  сотрудни�
ки   УВД  Челябинска.

Поздравить  милиционеров  при�
дут представители администраций и
Законодательного  Собрания  Челя�
бинской  области, руководители  под�
разделении  УВД  города.  В  концер�

тной  программе  примут  участие  вокальная  группа  «Дары
Урала», молодые   талантливые  артисты  Тико,  Илья  Шам�
сутдинов,  Антон  Паратиков, а  проведёт  концерт  извест�
ная  ведущая  шоу�программ  Мария  Гуторова. После  кон�
церта,  в  14.00,   стражей  порядка  ждёт  бесплатный   кино�
сеанс  в  честь  профессионального  праздника.

За решётку
на 40 минут

Студент вуза  на скамье подсудимых. Судебный про$
цесс смоделировали в Троицком филиале Челябинско$
го госуниверситета. Заседание – учебное, а вот тему для
него подсказала жизнь – кража сумочки в ночное время.

Студент юридического
факультета Троицкого фили�
ала ГОУ ВПО «ЧелГУ» Павел
Ильиных впервые в роли про�
курора. Судебное дело пред�
ложил преподаватель, а об�
винительную речь готовил
сам. Днём учился, вечером
писал, в результате – отлич�
ная речь и зачёт на семестре.

Зал судебных заседаний �
идеальный по размерам и

размещению участников процесса. ЧелГУ – единственный в
стране вуз, который вкладывает деньги в подобные залы, биб�
лиотеки и лаборатории.  Затраты на оборудование оправда�
ны – большинство выпускников работают по специальности.

$ Судебное заседание – наглядное пособие для студентов,
� говорит преподаватель кафедры права Троицкого филиала
ГОУ ВПО «ЧелГУ» Павел Николаевич Пономарчук. $ Ошибки
исключены, поэтому в роли главных участников процесса –
лучшие студенты. Нарушения при строительстве зала судеб�
ных заседаний допустили сознательно – вместо стульев –
парты для студентов. В остальном зал � точная копия Челя�
бинского областного суда.

Судебный процесс – форма, все�таки игровая. Препода�
ватели уверены – для подготовки специалиста годятся раз�
личные приемы, главное – результат. Студенты кафедры пра�
ва, пожалуй, единственные, кто находит работу раньше, чем
получает диплом об окончании вуза.

Борис СМОЛЕНЦЕВ,
фото автора

СКАНВОРД

С 9 по 17  ноября, пройдёт неделя Германии в Челябин�
ске, приуроченная  20�летию  падения  Берлинской  стены.
Для  Челябинцев  появится  прекрасная  возможность,  при�
общится  к  киноискусству  Германии.

9 ноября  в 13$00 часов  пройдет пресс�коференция  с
деятелями  Германии и общественности Челябинска в кон�
цертном зале Прокофьева. В 18$00  часов   состоятся  Ху�
дожественные чтения  пьес немецких и русских  драматур�
гов «Передвижение». 10 ноября  в  19$00   часов  состоится
показ документального фильма  «Ирациональный остаток»
режиссера  Торстена  Тримпопа. 12 ноября  в 19$00 часов
показ известного художественного фильма «Жизнь  других»
режиссера Флориана Хенкеля  2005 г.  В рамках  этого  про�
екта  состоятся  мероприятия  11 ноября  в 18$00   концерт:
Бах и Гендель   в  Зале  камерной  и  органной  музыки.  17
ноября в 16$00  откроется  документальная фотовыставка:
«От мирной  революции  до объединения Германии», в  Че�
лябинском  Областном Краеведческом  Музее.

Михаил  ХАБИРОВ


